
為「友聲J 編務遞壇之跡貢

獻，也是很有意義的一件

事，羅小姐盡興乎來!

崙此順頌

萬事順吉

套「友聲J 後能舉說其詳，

盧善棟敬獻

民國83年5月 20 日

「友聲 j 從創刊迄今已歷時

四十三年，其編務之遞壇史

跡，非如「友聲新暗話從

頭」所大略說「......創刊於

四十一年四月八日，以月刊

的形式初試啼聲，主編寫本

校三十四級管理系唐慧貞學

姐，直到民國七十三年的第

304期才行移交'" ... J 等

語，唐大姐致力編務二十幾

年其服務精神為諸校友所欽

仰，但絕非從始至終僅她一

人。接我所知，創刊號之主

編為唐鏡文，若干時日後，

換了二手，再由馬延齡接

棒，然後再交一、二手編輯

後移交孫衛學長主編，後

然遞給盧善棟、孫金聲、唐

慧貞次第接棒，迄至民國七

十三年唐大姐移交給廖慶

豐，廖再移交一位學長，而

後是賴美雲學嫂，肅瑞洋，

羅瑞仙。「友聲J 配始階段

似先由不定期刊物，而走向

定期，每位主編擔任時間之

短長，以及各階段友聲的

SIZE;J'口編務之興草﹒.....等

等 Q 這幾十年歷史，很值得

羅瑞仙同學到圖書館翻看全

似乎改用「新姿」乏足「新

生 J '較為適當。如今，校

友會會長殷芝浩先生於四月

二十七日瞌然長逝，噩耗傳

來，真使吾校友們仰天「新

啼 J '兩淚濕襟啊!

三、新的「交大友聲」未按上期

數﹒新的「交大女聲」表明

是1994校慶持刊，但是不論

什麼「特刊J 或「專刊j 都

應請按 t第幾期的期數，您

們編輯們是「交大友聲j 的

接棒人，新的「交大友聲J

是延續前期的，從此會綿綿

不相地繁衍下去，若此前一

期是八十二年的343期，那

麼這一期應該是344期，今

後繼續下去應是345期了。

現在「交大友聲」到底是定

期或不定期的刊物，未見編

者道及，或許為經費無薯，

也無把握，但是不論怎麼樣

一「定期」或「不定期J '
都要按上期數，每出一期按

上一期數，也就是「代

號J '以利今後的指迪和參

考呢?

四、友聲的財源問題:從「目

錄J 頁下方我們獲悉:林崇

德校友獨家助哥全部費用出版

這一期校慶特刊，本人和許

多校友都全聲十分敬佩與贊

許，他的熱心感人。但以長

期「友聲」出版而言，這不

是持久的好辦法，我相信新

生的校友會主持諸公要想

出、也會想出一個好辦法出

來。

五、「友聲J 編務的遞擅史跡:

信箱

來函

敬致「交友友聲」

編輯顧問鄧散福翁兆慶

溫E夏岸

主編羅瑞仙

一、今年四月八日我返校慶祝校

慶，接到已停刊一年，於奄

奄一息中復甦的「交大友

聲」頗有感觸 O 此番編輯排

出新陣容，有勞在學的羅瑞

仙同學掛帥主編，而羅同學

勇於捧印，具有「初生之

中賣」的精神，為校友們服

務，很值得贊許]

二、刊名附「新啼J 既二字不當

也不祥:當我捧閱友聲時，

一眼瞥見刊名「交大友聲J

後加上「新啼」二字，直覺

皮應上十分大感不解，便當

場請教各位老師怎麼加上

「新啼 j 二字呢?他們都答

以不知所以，是學生攪的，

我說在校慶中我們大家應是

「歡樂 J '怎麼「啼哭 j 起

來，很有不祥之預感呢!我

後閱到第二頁「友聲新啼話

從頭 j 一篇釵及「交大友

聲」劃刊於民國四十一年四

月八日，以月刊形式「初試

啼聲 J '這裡用!初試啼

聲」表示「友聲」初生呱呱

墜地啼出第一聲，很是適

當，但若仿襲其意以形容新

的「交大友聲」為「新啼」

便十分不恰當了，如果您要

想與前此「友聲」劃清界

限，表示1994/4/8的「交大

友聲J 是以新的姿態出現，
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著「重新開始J '中國人五千年

的歷史文化，字意的解釋是奇妙

而豐富的， I啼」字可做「哭」

及「叫」的解釋，友聲的停刊再

出發，如果將它解釋成「叫J '
也就是友聲將有聲音的開始，這

是我們原本希望呈獻的美意，不

過盧學長的提醒，在用辭上我會

學習儘量避免此種情形的再發

生 O 在面對一萬陸仟位校友，需

要努力改進、學習的地方很多，

可能初期的友聲無法迎合所有校

友們的喜好，所以希望校友們給

予友聲更多的稿件及建議，讓友

聲能真正的達到傳遞交大人心聲

的原意。

註1: I 友聲新啼」主要用意是

為配合校慶而出刊及廣告

友聲即將再度推出，一般

吉「特刊」是不加期數，

所以下期友聲將續343期

而推出344期。

註2: 友聲之編輯許多校友付出

心血，未能詳述，有欠周

到，瑞仙非常慚愧，在這

向各位致上最深的歉意。

敬獻羅瑞仙執行編輯

敬致盧善棟學長

首先謝謝盧學長給予友聲的

建議，在這編輯的工作中，我需

要更多的努力與學習才能達成校

友們的期望，同時也希望盧學長

能繼蹟給友聲支持與指導 Q

三月中旬我得知友聲在校慶

(4月 10 日)前要出刊，而在此同

時也才知要接下友聲的重擔，先

是一驚，之後也欣然面對了這項

任務(為交大人服務是我蠻高興

的事)。在缺乏稿源、經費及沒

有訂戶資料的情況下進行了這項

工作，千頭萬緒的我，開始找稿

源，也至校史館找尋友聲的過

去，從民國41年4月出版的友聲

開始翻起，前輩們的心血，確實

是我望塵莫及的，礙於時間有限

而無法一一的品味，在了解友聲

的淵源裡也謝謝翁兆慶、蕭瑞洋

學長及賴美雲學嫂的協助與幫

忙，對友聲才有了初步的了解，

也因此友聲無法迅速的「繼其以

往」。任何事物的開始，起頭總

是最為棘手困難的，尤其對未接

觸過編輯的我而言，希望您給予

我時間學習，給予我更大的空間

以「繼往開來 J 0

友聲在毫無經費的情況下，

承裝電物的級林崇德學長的支

持，才能有了新的開始，校友的

熱心贊助是值得感謝的。林學長

為友聲印刷費付出了二十萬元，

其實也解決了交大友聲特刊經費

問題。在最近一次理、監事會議

中決定每期友聲由一位理事配一

位常務理事來解決友聲經費 o

「友聲新啼」其原意是象徵

T
L
P
?
h
f
z
v
a

益
，
F
F

、a
t
-
-
Y
S
I
F
F
-
d
p
h




